

Mandataria: “El mundo que viene, en realidad, que ya está aquí, no se puede hablar de negocios sin hablar de sustentabilidad medioambiental”

31 AGO 2017



Jefa de Estado participó en la Cena anual de la Sonami 2017, donde reiteró su compromiso con el desarrollo sustentable: “Podemos avanzar en lograr armonizar crecimiento, cuidado del medio ambiente y respeto a la ciudadanía. Estos no son temas “ideológicos”, son la racionalidad del presente y habrá que estar a la altura si queremos desarrollo en el tiempo para Chile”.

Hasta Casa Piedra llegó la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, junto a los ministros de Hacienda, Nicolás Eyzaguirre; de Minería, Aurora Williams; de Economía, Fomento y Turismo, Jorge Rodríguez; y de Energía, Andrés Rebolledo, para participar en la tradicional cena de la minería Sonami 2017.

Al inicio de sus palabras, la máxima autoridad de país explicó la importancia de la minería para el país. “En Chile hablar de minería es hablar de decisiones con amplio impacto; del tipo de país que efectivamente podemos construir; es hablar de lo que pasa y deja de pasar en gran parte de nuestro territorio. De lo que somos y podemos ser como país. De qué criterios y exigencias nos ponemos a la hora de hablar de desarrollo”, afirmó.

La Mandataria señaló que al comienzo de su Gobierno Chile tenía una minería con varias dificultades pese al súper ciclo del cobre. Para enfrentar esta realidad, se avanzó en materias como la productividad, menores costos de la energía, capitalización de Codelco y apoyo a la mediana y

pequeña minería.

“Bajo la premisa que lo complejo no puede ser un obstáculo para la acción, pusimos en movimiento iniciativas que esperamos vayan marcando la dirección que tome la minería en las próximas décadas”, afirmó.

Siguiendo con su discurso, la Presidenta Bachelet dio cuenta de la importancia de impulsar un crecimiento sustentable.

“He dejado para el final el tema central, porque engloba gran parte de los desafíos señalados en un cambio de paradigma: cómo equilibrar crecimiento y cumplimiento de estándares socio ambientales cada vez más exigentes. Sí, he querido que sea el sello de mi gobierno hacernos en serio esta pregunta”, planteó.

Y agregó: “la producción minera limpia –vinculada al uso de energías renovables y agua de mar, al uso de nueva tecnología y la equidad de género– es una oportunidad para generar valor. Entonces, el cambio de paradigma es fundamental, no sólo para avanzar en legitimidad social, sino que por razones estrictamente económicas. En el mundo que viene, en realidad, que ya está aquí, no se puede hablar de negocios sin hablar de sustentabilidad medioambiental”.

Para ejemplificar los avances en este paradigma, la Presidenta explicó que entre el año 2000 y el presente la industria minera ha logrado que el agua recirculada alcance un 73% de su consumo total. Asimismo, en materia de seguridad laboral, se redujo de 2 en el año 2010 a 1.4 los accidentes por cada 100 trabajadores en 2016, siendo la minería es la industria con menor tasa de trabajadores fallecidos en operaciones. Además, el informe Fundamentos y desafíos para el desarrollo minero de SONAMI dice: “el país no puede ni debe renunciar a liderar las mejores prácticas en materias de salud, seguridad, medio ambiente y relaciones comunitarias”.

“En otras palabras, hay un acuerdo que se consolida: podemos avanzar en lograr armonizar crecimiento, cuidado del medio ambiente y respeto a la ciudadanía. Estos no son temas “ideológicos”, son la racionalidad del presente y habrá que estar a la altura si queremos desarrollo en el tiempo para Chile”, señaló.

Y al finalizar sus palabras, la Gobernante reiteró su compromiso con la responsabilidad fiscal y el manejo macroeconómico del país.

“Como gobierno, hemos buscado definir una ruta, en la cual podamos persistir y donde todos puedan sumar en corregir y mejorar. Y en esta ruta, el equipo económico es fundamental para dar coherencia al proyecto país que Chile necesita”.

Y continuó: “Hoy han asumido dos nuevos titulares en Hacienda y Economía, además del Ministro de Segpres. Y son nombres que ofrecen las garantías necesarias para cumplir con lo que se ha propuesto mi gobierno. Esto quiere decir que no nos vamos a desviar de la responsabilidad fiscal, de un manejo macroeconómico serio; no nos desviaremos de nuestro deber de generar las condiciones para nuestro crecimiento y para la creación de empleo, no nos vamos a desviar de nuestra vocación de hacer del diálogo la base de las políticas públicas. Sé que encontrarán en los nuevos ministros interlocutores para la cooperación”.

